

～ 伝統は永遠の流行～

Shi ro ta

し ろ た

「賢く 優しく 遅しく」
自分で考え
行動できる子ども



学校 HP

千代田中部小学校

R6年度 第5号

令和6年 5月29日

文責 校長 平山 忠直

自分の身は自分で守る

【交通安全】

5月17日は「交通安全教室」を実施しました。1・2年生と3～6年生に分かれて、下学年は神崎市役所の防災危機管理課の方から、上学年は神埼警察署の方から講話をしていただきました。

「信号機の青色はどういう意味？」の問いに対し、ほとんどの子どもが、道路を「渡る(渡れ)」と回答しましたが、その意味は、「渡ってもよい」であることを念押ししました。信号機が青になっても、左右を確認することが重要です。信号機の黄色も「止まれ」と指導をしています。中には、「注意して渡る」と誤認識している子どももいます。

また自転車は車両扱いで、相手にけがを負わせたとき、その賠償責任が自分たちの保護者に行ってしまうことや自転車事故の死亡率はヘルメット未着用で2倍になっていることなど話を聞きました。

今回も1年生は、交通指導員さんの協力を得て、学校前の信号機を使って歩行訓練を行いました。



【風水害避難訓練】

昨年7月10日は、深夜から早朝にかけての豪雨にて臨時休校となったこと覚えていらっしゃるでしょうか。前日の様子では、休校になるなど思えませんでした。一晩でみるみる城原川の水位が上がり休校に至りました。本校は城原川に隣接しており、大雨による河川氾濫は、災害の中では最も注意すべきものです。

5月22日は、本校では初めてとなる「垂直避難訓練」を実施しました。赤十字の方においでいただき、過去に佐賀県で起きた水害の様子など映像を交えて、垂直避難の意味を子ども達に教えていただきました。本校の垂直避難は、子ども達全員をクラスごとにあらかじめ割り当てた教室に入れるようにマニュアルを作成しています。

今年度も、垂直避難まではなくとも、大雨等による保護者引き渡し下校(お迎え下校)や休校は十分考えられます。日頃からの防災意識が大切です。



←訓練では、はじめに赤十字の方から、訓練の目的や意味、防災に関する知識など各クラスへオンライン配信で指導されました。



「広げよう 地域に根ざした思いやり」

17日朝、「広げよう 地域に根ざした思いやり」ののぼり旗を手に民生委員さん方による挨拶運動が行われました。毎週火曜と木曜に学校入り口で見守ってくださっているのは、重松民生委員さんです。多くの地域の方に見守れる中部小の子ども達。子どもに代わってお礼申し上げます。ありがとうございます。



えらいこっちゃんの いちねんせい



きょうしつのかべにはあってあるじかんわり。
 べんきょう! べんきょう! べんきょう! べんきょう!
 それから やっと きゅうしよくだ。
 やることもしかんも きまってる。
 ああ えらいこっちゃん。

じゅぎょうちゅうに
 トイレに いきたくなった。
 てを あげて いえばいいんだ。
 でも せんせいは ずっと しゃべってる。
 いつ いえばいいか わかんない。
 ああ えらいこっちゃん。



むちゅうで たべてたら あれ?
 みんな たべおわって しょっきをかたづけていた。
 ぼくはまだ のこってる。
 はやく たべなさい。
 あせてきた。
 ああ えらいこっちゃん。

今年度最初のゆめどんさんによる読み語りは体育館で、全校児童にプロジェクタースクリーンを使って行われました。本のタイトルは「えらいこっちゃんの いちねんせい」。誰もがほのかに思い出にある「1年生 あるある」をコミカルに描いた絵本です。今年の1年生に、入学してからどんな「えらいこっちゃん」があったのか尋ねてみたいですね。

「鹿川さん 今年もつなぎましたよ」

1985年(昭和60年)、クラスメイトによる「葬式ごっこ」を最後に自らの命を絶った鹿川裕史くん(当時13歳 東京都)の話が、5月23日の6年生「いじめ防止教室」の中で語られました。

昨年に引き続き、今年度も弁護士さん(山口・佐藤法律事務所 佐藤弁護士)を講師に「いじめ防止教室を行いました。「暴力」「暴言」「物を壊す」「だます」「陰口」「無視」…。いずれもいじめ報道がなされたときのいじめの内容です。法律的には、その一つ一つに罪名があります。傷害罪、脅迫罪、器物損壊罪、詐欺、名誉毀損…。世の中では、その一つ一つで訴訟が起こされ裁判で争われますが、いじめの多くは、それらが複合的に行われる極めて悪質な犯罪であると弁護士さんから説明がありました。

人は、多少イヤなことがあっても、それを受け止める「心のコップ」を持っていること、それがあふれたとき、その人の心は壊れてしまうことをお話いただきました。



- ・鹿川くん事件があったことを知り、息がしにくくなりました。
- ・ぼくも、もしかしたらいろんな人を傷つけているかもしれないから気を付けたい。
- ・サッカーなどに夢中になっているとき、つい仲間に暴言をはいてしまうので、そこをなおしたい。
- ・人の心には見えないコップがある。私は最後の一滴を入れる人にはなりたくない。
- ・少しでもコップの水を減らしてあげられるような行動をしたい。コップの水を一滴でも増やすようなことをしたくない。

6年生「いじめ防止教室ふり返り」より

校長のひとりごと

プール掃除をしているとき6年生が「校長先生!ゲングロウがいた!」とバケツに入ったゲングロウを見せに来てくれました。種類によっては絶滅危惧レッドリストにも入っています。高圧洗浄機使用中で手が離せなくて、「おお、すごい」で終わらせてしまっ。写真に撮らなかったことに後になってじわ〜と後悔。6年生がせっかく報告してくれたのに。時間を巻き戻したい。

6月の主な行事 ~教室やろうかで落ち着いてすごそう~

- | | |
|---------------------------------------|--|
| 3日(月) 委員会活動5・6年生⑥ | 17日(月) 代休 |
| 4日(火) 6年生防災教室(赤十字)⑤⑥ | 19日(水) 児童集会(保健環境委員会)
地区別下校 |
| 5日(水) 登校班長会 一斉下校 | 21日(金) 読み語り(ゆめどん) |
| 6日(木) 5年生自然教室(北山少年自然の家) | 25日(火) 不審者対応避難訓練⑤ クラブ活動⑥
PTA 総務委員会・理事会 19:00~ |
| 7日(金) // | 26日(水) オンライン英会話5年③
生活集会(昼) |
| 10日(月) ぐんぐん週間(~16日) | 27日(木) 6年生AED研修(赤十字)⑤⑥ |
| 12日(水) 全校集会(昼) | 28日(金) 縦割り遊び(朝) |
| 13日(木) 眼科検診(全学年) 13:30~ | |
| 16日(日) 日曜参観(4時間授業)
参観②③ PTA 教育講演会④ | |